



### **ORIENTE MEDIO:**

#### **GUERRA ISRAEL – HAMÁS – LÍBANO - IRÁN**

##### **Israel lanza una intensa oleada de ataques aéreos contra 120 lugares en el Líbano.**

Israel lanzaba a primera hora una intensa oleada de ataques aéreos sobre el sur del Líbano, con 100 aviones que atacaron unos 120 lugares en el margen de una hora, según el ejército del país. Asimismo, las fuerzas de defensa israelí también anunciaron haber designado una nueva zona militar cerrada en el norte de Israel, la cuarta área cerrada desde que comenzó la invasión terrestre, que se extiende hacia el este desde la costa mediterránea. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

##### **Los líderes mundiales conmemoran el primer aniversario del ataque del 7 de octubre contra Israel.**

El presidente estadounidense, Joe Biden, condenaba ayer la “*brutalidad indescriptible*” de los ataques del 7 de octubre lanzados por Hamás contra Israel, mientras líderes mundiales, gobiernos e individuos de todo el mundo conmemoraban su primer aniversario con actos que incluían declaraciones oficiales, ceremonias formales y pequeñas vigilias privadas. [THE GUARDIAN](#)

##### **En Israel, las divisiones estropean los actos conmemorativos por el ataque del 7 de octubre**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre dos conmemoraciones separadas en Israel, un año después del mortal ataque unió a los israelíes, que han puesto de relieve las divisiones sociales.

##### **Starmer apela a todas las partes en Oriente Medio a “dar un paso atrás”.**

El primer ministro británico apelaba ayer a todas las partes a retirarse del abismo en Oriente Medio, en su discurso ante la Cámara de los Comunes durante el aniversario del ataque del 7 de octubre por parte de Hamás contra Israel. [THE GUARDIAN](#)

##### **Para muchos israelíes, el 7 de octubre nunca terminó**

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la esperanza de muchos en la resiliencia del pueblo, tras los ataques liderados por Hamás hace un año, que destrozaron la fe de los israelíes en el Estado, y un año de guerra que intensificó las divisiones de la sociedad.

##### **En un mundo que cambió el 7 de octubre, el odio está ganando**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la paz en Oriente Medio más esquivada que nunca, ya que el 7 de octubre desencadenó una batalla no solo por la tierra, sino por la propia narrativa.



## **La invasión israelí reabre viejas heridas en el maltrecho sur del Líbano.**

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la escalada de la campaña de Israel contra Hezboláh, que revive los recuerdos del desplazamiento y la ocupación del pasado.

## **Calculando los daños en Gaza tras un año de guerra.**

Reportaje y cuadro gráfico de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la enorme tarea de reconstruir Gaza, que llevará años y miles de millones de dólares en ayuda, mientras uno de los mayores obstáculos es la negativa de los gobiernos árabes para ayudar a financiar la reconstrucción, a menos que Israel retire sus tropas y se comprometa a crear un Estado palestino en Gaza y Cisjordania. Israel, por su parte, no ha dado ninguna indicación de que aceptará esas condiciones, lo que deja a Gaza en un limbo desesperado.

## **El complejo apoyo militar occidental a Israel en Oriente Medio.**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre la división entre los principales aliados de Israel - EEUU, Reino Unido y Francia- sobre el apoyo militar que se debe brindar al Estado judío, a pesar de que todos contribuyeron en diferentes niveles a su protección durante la última ola de ataques balísticos iraníes.

## **Benjamin Netanyahu, bajo amenaza de la justicia internacional.**

El primer ministro israelí se ha visto obligado a revisar la geografía de sus viajes internacionales desde que la fiscalía de la Corte Penal Internacional pidió que se emitiera una orden de arresto en su contra. [LE MONDE](#)

## **África occidental, en el centro de las redes financieras de Hezboláh.**

Gracias a la gran comunidad libanesa establecida en Costa de Marfil o Guinea, el movimiento chiíta tiene una base sólida para recaudar fondos. [LE MONDE](#)

## **La difícil reconquista diplomática de Israel en el continente africano.**

Desde el inicio de la guerra en Gaza, el Estado judío ha perdido su influencia en muchos países africanos. Sin embargo, Tel Aviv intenta encontrarlo, concretamente mediante la venta de equipos militares o herramientas de ciberseguridad. [LE MONDE](#)

## **“El desafío es admitir que la salvación nunca proviene del poder, sólo de la negociación”**

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre la única *Realpolitik* seria, que consiste en recordar que corresponde a los israelíes, ante todo, luchar para que su gobierno detenga este baño de sangre lo antes posible.



## **Washington teme que los israelíes bombardearán las instalaciones nucleares de Irán. ¿Pero podrán hacerlo?**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la escasa probabilidad de que las fuerzas israelíes, ataquen las instalaciones nucleares de Irán en la próxima ronda de represalias, o que tengan éxito sin la ayuda estadounidense, a pesar de haber estado haciendo planes durante 22 años para este momento.

## **Un Irán debilitado todavía tiene un importante factor de disuasión: la opción nuclear.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la atención centrada en la amenaza potencial que plantea el programa nuclear de Irán, mientras Hezboláh se tambalea y sus propios misiles no han logrado causar mucho daño hasta ahora.

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Kamala Harris descarta conversaciones bilaterales con Vladimir Putin sobre el fin de la guerra en Ucrania.**

La candidata presidencial demócrata ha descartado reunirse personalmente con el presidente ruso Vladimir Putin para negociar el fin de la guerra en Ucrania, a menos que los líderes de Kiev participen. [FINANCIAL TIMES](#); [LE FIGARO](#)

### **Los rusos derriban su propia "ala volante" furtiva, el *Okhotnik-B*, sobre Ucrania.**

Este pesado dron de combate, que aún no ha entrado oficialmente en servicio con la fuerza aérea rusa, era derribado el pasado fin de semana por un caza cerca de la ciudad de Konstantinovka, en una zona del Donbass controlada por las fuerzas ucranianas. [LE FIGARO](#)

### **Irlanda es un "patio de recreo" para la inteligencia rusa, según afirma un exjefe del ejército.**

Irlanda es un "patio de recreo" para la inteligencia rusa, según declaraba ayer un exjefe adjunto de una unidad del ejército irlandés, tras las afirmaciones de que un miembro del parlamento fue reclutado por el Kremlin para dañar las relaciones anglo-irlandesas durante las negociaciones del Brexit. [THE GUARDIAN](#)

### **En Pokrovsk, los mineros desafían la guerra y el ejército ruso.**

Reportaje de [LE FIGARO](#) sobre los últimos mineros de la región, que continúan extrayendo carbón, esencial para el esfuerzo bélico de Ucrania.



## **“El nuevo presupuesto de Rusia es un modelo para la guerra, a pesar del coste”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre los planes del Kremlin de aumentar el gasto de defensa en un 22,6 % en comparación con este año, un asombroso aumento del 58 por ciento con respecto al presupuesto original elaborado a fines de 2023, lo que indica que las ambiciones de Putin en Ucrania siguen tan arraigadas como siempre. Lejos de reducir la escala, el presidente ruso parece dispuesto a absorber los costes crecientes en su lucha, que considera existencial para la supervivencia de su régimen.

## **“Los objetivos cambiantes de la guerra de Ucrania”**

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la falta de apoyo que requiere Kiev para recuperar el control sobre Rusia.

## **ASIA PACÍFICO (CHINA-TAIWÁN)**

**El presidente de Taiwán dice que la China comunista no es la patria, ya que la república taiwanesa es más antigua.**

El presidente taiwanés, Lai Ching-te, rechaza las reivindicaciones de soberanía de Pekín, señalando que es “imposible” que la República Popular China se convierta en la patria de Taiwán porque la isla tiene raíces políticas más antiguas.

[THE GUARDIAN](#)